

Sélection d'article sur la politique suisse

processus

Pas de transition écologique sans planification (Mo. 22.3645)

Imprimer

Éditeur

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Contributions de

Zumofen, Guillaume

Citations préféré

Zumofen, Guillaume 2025. *Sélection d'article sur la politique suisse: Pas de transition écologique sans planification (Mo. 22.3645), 2024*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne. www.anneepolitique.swiss, téléchargé le 26.06.2025.

Sommaire

Chronique générale	1
Infrastructure et environnement	1
Energie	1
Energies alternatives	1

Abréviations

Chronique générale

Infrastructure et environnement

Energie

Energies alternatives

MOTION
DATE: 11.06.2024
GUILLAUME ZUMOFEN

Stefania Prezioso Batou (egsols, GE) a déposé, en juin 2022, une **motion** qui charge le Conseil fédéral de **mettre en place une planification du remplacement des énergies fossiles par des énergies renouvelables**. Cette motion recommande de mettre en place un plan national, avec des mesures contraignantes et incitatives, afin de dessiner un équilibre entre les différentes sources d'énergies renouvelables. L'objectif est d'éviter autant une pénurie d'énergie qu'une hypertrophie de certaines technologies. Selon la députée genevoise, la politique énergétique actuelle repose essentiellement sur les décisions individuelles, et donc sur l'économie de marché. Or, ce rôle prépondérant de l'offre et de la demande sur le marché de l'énergie ne garantit pas un développement judicieux de la production d'énergie renouvelable.

Après le départ de la députée Prezioso Batou, la motion a été défendue à la tribune par Raphaël Mahaim (vert-e-s, VD) du groupe des Verts. Dans son argumentaire, il s'est étonné que la majorité de la population helvétique, mais également le Parlement, peine à comprendre les enjeux induits par des ressources naturelles limitées. En outre, il a critiqué un monitoring de la transition énergétique «trop général» du Conseil fédéral. Dans sa réponse, le Conseil fédéral a indiqué que plusieurs mesures, citant notamment la loi relative à un approvisionnement en électricité sûr reposant sur des énergies renouvelables (21.047) et la Stratégie énergétique 2050, garantissaient déjà une vision d'ensemble. Albert Rösti, ministre de l'énergie, a d'ailleurs rappelé que «wir brauchen keine neue Planung, wir brauchen mehr Strom».

Lors du vote, la motion a été **rejetée** au **Conseil national** par 132 voix contre 61 et 1 abstention. Le camp rose-vert n'a pas réussi à convaincre au-delà de ses rangs.¹

1) BO CN, 2024, p. 1168 s.